



Estado en el que quedó el autobús aparcado en El Sutu tras destrozar los vándalos las ventanas y pintarlo por completo. E. C.

## Los guardias civiles advierten de la falta de efectivos en Laviana por las noches

La asociación Unión GC reclama la fusión de las unidades de Langreo y Pola para liberar efectivos y reforzar la atención ciudadana

### A. FUENTE

**POLA DE LAVIANA.** Aseguran que no se trata de problemas puntuales los que se están registrando estas noches en Pola de Laviana; sí, son más numerosos y llamativos, ya que la localidad está celebrando sus fiestas desde el pasado viernes. Así, desde el sábado se ha registrado el destrozo de un autobús estacionado en el polígono de El Sutu; hay constantes peleas –en la madrugada del lunes martes hubo una más junto a la Plaza del Ayuntamiento– y el

menudeo de drogas genera hartazgo entre los vecinos. «Acudir para actuaciones es algo habitual durante los fines de semana», señalan desde la asociación profesional de guardias civiles Unión GC. Apuntan directamente a un problema en este concejo, que carece de servicio nocturno de la Policía Local. «No se puede fiar toda la seguridad de un municipio de estas características por las noches a los posibles refuerzos de la Guardia Civil», se alerta desde este colectivo.

En la comarca del Nalón hay dos cuarteles: uno en Langreo y otro, precisamente, en Pola de Laviana. Entre los dos suman casi medio centenar de efectivos, pero algunos duplicando funciones. ¿La propuesta de esta asociación? «Habría que fusionar ambas unidades para liberar agentes que se

puedan destinar al control y la vigilancia, y para dar, en definitiva, un mejor servicio a la ciudadanía». Destacan que no sirve de nada tener operativo el cuartel de Pola de Laviana cuando cierra a las dos de la tarde «Es mejor concentrarlos en un único puesto con un servicio continuado». Este colectivo asegura, también, que este problema de la distribución territorial lo hay también en Siero y Noreña, y en Nava e Infiesto.

Laviana es el único de los grandes municipios del Nalón que carece de servicio de Policía Local por las noches. Langreo y San Martín Aurelio sí que disponen de agentes propios, además de que las zonas urbanas se encuentran dentro de la demarcación de la comisaría de la Policía Nacional. «Muchas veces, los agentes de nuestro cuerpo –la Guardia Ci-

### El Ayuntamiento teje una red de puntos violeta en las fiestas

**Durante la celebración de las fiestas patronales, el Descenso Folklórico del Nalón, la celebración del Día de Asturias en Laviana y todos los eventos multitudinarios, el Ayuntamiento informa de que pone en marcha, por segundo año consecutivo, la campaña 'Por unas fiestas libres de agresiones sexistas'. Se señala que la intención es que todas las vecinas del municipio y los visitantes puedan participar en la celebración de las fiestas «desde la libertad, la tolerancia y el respeto».**

### El colectivo profesional señala que, en ocasiones, los agentes se ven «sobrepasados» por la extensión del territorio

vil– se ven sobrepasados, porque se trata de mucha zona a cubrir», toda la zona rural de la comarca, Laviana y los municipios del Parque Natural de Redes, Sobrescobio y Caso que carecen de cuerpos municipales.

Se trata de un problema que adquiere especial importancia ante los próximos eventos en la localidad, como la jira de hoy, o el Descenso Folklórico del Nalón del próximo sábado. «La falta de control y de vigilancia en el municipio es total; no hay policías locales por las noches y los gamberros actúan con total impunidad», señalaba el portavoz de Foro en el Ayuntamiento, Roberto Vázquez.

### «Una ciudad sin ley»

Este es el único edil que alerta de lo que está ocurriendo en el concejo y advierte de lo que puede volver a ocurrir. «Hay preocupación», señalaba. Informa de que el concejo va a destinar dos efectivos de la Policía Local para ambos eventos y se prevé un refuerzo de la Guardia Civil, «pero eso por el día». Para cuando caiga la noche, apuntaba, «ya no hay nadie; puede pasar cualquier cosa, esto se ha convertido en una ciudad sin ley y a nadie le importa». De hecho, criticaba el concejal que el alcalde, el socialista Julio García minimizara lo ocurrido el día anterior.

El regidor se mostraba convencido el pasado domingo de que había sido un acto «totalmente ajeno a esta celebración». Indicaba que, en fiestas, siempre ocurre algo por las noches, «es algo normal», pero nunca había sucedido algo de estas características. Y ha ocurrido ya dos madrugadas consecutivas. Por lo pronto, la Guardia Civil ya inició una investigación para identificar a los causantes de estos daños en el autobús; los primeros daños se causaron en la madrugada del sábado al domingo. La noche siguiente, fue pintado en su totalidad por los vándalos.

## Los programas Joven Océpate forman a 52 alumnos en San Martín del Rey Aurelio

### E. C.

**SOTRONDIO.** Son un total de cuatro los programas Joven Océpate, subvencionados por el Servicio Público de Empleo del Principado, que acaban de finalizar en San Martín del Rey Aurelio. Participaron 52 alumnos-trabajadores.

Las acreditados fueron en Limpieza de espacios abiertos, Limpieza de superficies, Operaciones auxiliares de montes y Operaciones administrativas.

El presupuesto de cada certificado fue de 174.000 euros, ascendiendo el total a 696.000 aportados por el Servicio Público de

Empleo regional y la Conferencia Sectorial de Empleo y Asuntos Laborales del Ministerio de Trabajo y Economía Social.

Entre las obras y servicios realizados en el concejo se encuentran la limpieza de calles y polígonos empresariales; la de montes, zonas rurales, áreas recreativas

y sendas no urbanas; la limpieza de edificios e instalaciones municipales; y labores de apoyo auxiliar en servicios administrativos (como conserjes y telefonistas).

Los programas Joven Océpate 2022-23 han recibido, además de los contenidos propios del certificado, formación en las siguientes áreas: Orientación laboral, Prevención de riesgos laborales, Medio ambiente, Igualdad de oportunidades y Competencias clave, donde se presentaron doce alumnos y aprobaron diez.

También se trabajaron áreas de Alfabetización digital y obtención de firma electrónica. Mención especial merece el proyecto piloto Neoskills, que trabaja las competencias blandas para poder orientar mejor la carrera profesional y la búsqueda de empleo del participante.

Se indica que, de los distintos perfiles de personas desempleadas, los jóvenes son quienes tienen más difícil el acceso al empleo, ya que presenta dos variables como la falta de formación y la falta de experiencia laboral.